

## LE SENEGAL

Borné au nord par la Mauritanie, à l'est par le Mali et au sud par la Guinée et la Guinée-Bissau, le Sénégal est constitué en grande partie d'une plaine qui s'étend jusqu'à l'océan Atlantique. Le Sénégal est sillonné par quatre fleuves. Une partie du pays, celle qui rejoint la zone sahélienne, est soumise depuis quelques années à la sécheresse. Ancienne colonie française, le Sénégal a accédé à l'indépendance en 1960.

### Politique intérieure

Celle-ci est profondément marquée par la personnalité de S.E. Léopold Sedar Senghor, qui préside aux destinées du pays depuis l'indépendance. La philosophie politique du président Senghor est celle d'un socialisme démocratique fondé sur deux objectifs principaux: une rationalisation de la production et la réalisation de la justice sociale. Fort de son prestige sur le plan international et assuré d'appuis traditionnels à l'intérieur, le président éprouve peu de difficultés à maintenir sa popularité, si bien que le Sénégal connaît une remarquable stabilité sociale et politique.

Les élections législatives et présidentielles du 25 février 1978 ont permis au gouvernement sénégalais de franchir une étape majeure dans la voie de la libéralisation du régime et de la construction d'une démocratie sénégalaise. L'existence à l'Assemblée nationale d'un multi-partisme limité représentatif de trois courants d'opinion (socialiste et démocratique, libéral et démocratique, marxiste-léniniste) constitue un pas important en préparation de l'après-Senghor. En 1979, un quatrième parti politique de type conservateur a été autorisé. Quelques partis politiques de gauche, populistes ou islamisants n'ont pas été reconnus. La Constitution prévoit que le Premier ministre actuel succédera automatiquement au chef de l'Etat en cas de démission, de décès ou d'empêchement de ce dernier.

Au plan économique, le Sénégal est un pays essentiellement agricole. L'agriculture sénégalaise est dominée par une monoculture, l'arachide, qui représente près de 50% des recettes annuelles d'exportation. La croissance économique est faible, avec un taux de 2.6% par an depuis l'indépendance, ce qui, compte tenu de l'accroissement démographique, correspond à une économie stagnante. Toutefois, de grands efforts sont réalisés pour la diversification des productions. A cet effet, une place importante est réservée au développement des